

Lernort: Volkshochschule Kaiserslautern

# weiter bilden

DIE Zeitschrift für Erwachsenenbildung

Schlagworte: Lernort; Volkshochschule Kaiserslautern  
Zitievorschlag: Deutsches Institut für Erwachsenenbildung (DIE) (Hrsg.) (2024). Volkshochschule Kaiserslautern: Lernort. weiter bilden, 31(2), 46-46. Bielefeld: wbv Publikation. <https://doi.org/10.3278/WBDIE2402W014>



Auf dem Weg in die  
Weiterbildungsrepublik?  
Staatssekretärin Leonie Gebers  
im Gespräch

Meine Bildungsplattformen?  
Wie »Mein Bildungsraum« und  
»mein NOW« die Weiterbildung  
verändern (wollen)

Weiterbildungsrepublik  
ganzheitlich?  
Allgemeine WB und EB in der  
Weiterbildungsrepublik

AUSGABE 2 — 2024

E-Journal Einzelbeitrag

## Volkshochschule Kaiserslautern Lernort

aus: Weiterbildungsrepublik (WBDIE2402W)  
Erscheinungsjahr: 2024  
Seite: 46  
DOI: 10.3278/WBDIE2402W014



## Volkshochschule Kaiserslautern

Weiterbildungszentrum, Kanalstraße 3, 67655 Kaiserslautern

→ [WWW.VHS-KAIERSLAUTERN.DE](http://WWW.VHS-KAIERSLAUTERN.DE)

Das Weiterbildungszentrum ist der zentrale Ort mit dem größten Kurs- und Seminarangebot der vhs Kaiserslautern. Es bietet Räumlichkeiten für Gymnastik-, Sprach-, Kunst-, Computerkurse u. v.a.m., dazu beherbergt es eine moderne Lehrküche, einen Lerntreff sowie seit drei Jahren das offene und barrierefreie Lernzentrum für Deutsch als Fremdsprache.

Ein Drittel aller Kurse kann aktuell hybrid belegt werden, zwölf von insgesamt dreißig Kursräumen sind bereits mit Kameras, Bildschirmen, Lautsprechern und Tablets ausgestattet. Im Frühjahr 2024 ist nun das neuartige hybride »Medienkompetenzzentrum« hinzugekommen. Damit sollen Teilnehmende auch zuhause Dozent\*innen gut hören und verstehen können und das Gefühl haben, mitten im Geschehen zu sein. Anhand präziser Messungen austarierte Frequenzabsorber an den Wänden sowie ausgefeilte Lautsprecher- und Mikrofonsysteme sorgen für eine optimale Akustik mit realistischem Raumklang im Hybridunter-

richt, während 360-Grad-Kameras auf den Tischen sowie digitale Tafeln hybride Kleingruppenarbeit ermöglichen. Die Dozent\*innen schalten sich bei Bedarf in wechselnde Gruppen ein. Noch finden im Kompetenzzentrum keine Kurse statt, es gilt als digitales Versuchslabor für eine optimale Akustik je nach Kurssituation. Unterstützt durch medienpädagogische Beratung erproben zurzeit hauptsächlich Lehrende oder Mitarbeitende von Volkshochschulen und Landesverbänden die neuen technischen Möglichkeiten zur Verbindung eines persönlichen Lernens vor Ort mit der Flexibilität des digitalen Raums.

Damit kann sich die vhs Kaiserslautern, die in diesem Jahr ihr 120jähriges Bestehen feiert und zu den ältesten Volkshochschulen Deutschlands gehört, wieder zu den Vorreitern zählen. Bereits 2022 wurde die innovative Einrichtung für ihre neuen hybriden und interaktiven Lernszenarien in der Erwachsenenbildung von der Landesregierung Rheinland-Pfalz prämiert. (MT)